
 

 
 
 

ともに生きる 
校長 野口 幸雄 

 

 ５月１８日（土）の運動会には、大勢のおうちの方から子どもたちの頑張り
に大きなご声援をいただきありがとうございました。おかげで、子どもたちは
練習の成果を存分に発揮し、思い出に残る運動会となりました。 

 
さて、皆さんはＹＯＡＳＯＢＩの「ツバメ」という曲をご存じでしょうか。

この曲は、「共に生きる」をテーマに、ＮＨＫが１０代の人たちから物語を募
集し、そのグランプリになった作品をもとに、ＹＯＡＳＯＢＩが楽曲化しまし
た。 
 グランプリの作品を書いた、乙月ななさん(１５歳)のコメントには次のよ
うに書かれてあります。 
陸の問題、海の問題、いろいろな課題を網羅できる題材を考えるうちに、広い

地域を移動するツバメを主人公にすることを思いつき、そこから真っ先に思い浮
かんだのが、ツバメが登場する『幸福な王子』の物語でした。（中略）ただ、幸福
な王子のように恵まれている一部の人が私財を投じるだけでは SDGs の目標は
実現しません。何の力も持たない人でも、少しでも目標の実現に向けて動くこと
が大事だと思います。小さな存在であるツバメが、指示を出してくれる幸福な王
子がいなくても、宝石も何も持っていなくても、自分にできることをしよう、と自主
的に動く姿を通して、そのメッセージを描きたいと思いました。 

 
 「ツバメ」の曲のサビには、以下のような歌詞があります。 
僕らは色とりどりの命と この場所で共に生きている  
それぞれ人も草木も花も鳥も肩寄せ合いながら  
僕らは求めるものも 描いている未来も違うけれど  
手と手を取り合えたなら きっと笑い合える日が来るから  
僕にはいま何ができるかな 

   
この「ともに生きる」は、相川小学校学校運営協議会が話し合って考えた、家

庭・地域・学校が目指す子どもの姿「夢をもち、ともに生きる相川っ子」とも共通し
ています。多様性を認め、差別・偏見なく一人一人を尊重すること、そして、お互い
支え合って生きていくことを大切にしてほしいという願いが込められています。また、
「ともに」がひらがな表記なのは、対象が人だけでなく、自然や文化といった多岐
にわたることを意味しています。 
  学校では、6 月の「いじめ見逃しゼロ強調月間」の取組、また、各学年や青少
協での花や野菜の栽培活動などを通して、「互いが幸せに生きていくために」自
分にできることを考え、実行していきます。大切なのは、相手の立場に立って考える
ことではないでしょうか。 

＜参考＞【YOASOBI とつくる未来のうた】 https://www.nhk.or.jp/irotoridori/song/ 
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相川小学校第 1回学校運営協議会が行われました 

 子どもたちの将来のため、そして明るく元気な地域を創るために、学校と保護者や地域

住民が共通の目的をもって協力し合うことを目的として、学校運営協議会（コミュニティ・

スクール）の取組を進めています。 

 教育委員会から任命された保護者や地域住民などによる委員は、学校運営の基本方針を

承認したり、教育活動についての意見を述べたりします。 

 

 〈令和 6年度 相川小学校学校運営協議会委員〉      （敬称略） 

氏   名 備   考 

 学校運営協議会会長、相川地区青少年健全育成協議会会長 

 学校運営協議会副会長、主任児童委員 

 佐渡市役所相川支所長 

 主任児童委員 

 ＣＳディレクター 

 あいかわこども園長 

 地域連携コーディネーター 

 地域代表 

 ＰＴＡ会長 

 ＰＴＡ副会長 

 ＰＴＡ副会長 

 校長 

 

 ４月３０日（火）に、令和６年度第 1回学校運営協議会が行わ

れました。学校側から今年度の学校運営について説明し、委員の

皆様より御承認いただきました。また、めざす子どもの姿「夢を

もち、ともに生きる相川っ子」に近づくために、学校運営協議会

としてどのような活動ができるのか、話し合いを行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上記のように、子どもと地域の結びつきを強め、子どもと地域の未来をよりよいものに

していけるよう、様々な御意見をいただきました。これらをもとに、実現に向けて検討を

進めていきたいと考えています。 

・ 秋の遠足の際に、相川の寺や名所を巡るような活動ができたらよい。また、地域

の方を講師にお話を聞く機会を作るのもよい。子どもたちが相川のことを知り、愛

着をもつ機会になる。 

 ・ 車座が主催するイベントに子どもたちも参加し、発表やクリーン活動などをで

きるとよいのではないか。 

 ・ 食について学ぶことも大切である。『いただきます』という映画の上映会をして、

食と命について考える機会を作れるとよい。 

 ・ 保護者や地域の方に学習ボランティアを呼びかけてみてもよい。地域の力で学

習の質が向上するように働きかけるのも１つの方法である。 

 



５月１８日（土）  運動会を行いました 

 １８日（土）の運動会は、晴天の下に予定通り実施することができました。 

 今年のスローガンは、「心を燃やし 優勝目指して つき進め！」です。子どもたちは、

この日に向けて、競技と応援の練習に精一杯取り組んできました。 

競技は、徒競走と親子種目とリレーが行われました。徒競走やリレーで最後まで精一杯

走る姿、親子で楽しそうに競技に参加する笑顔あふれる姿が見られました。応援は、各組

の応援団がリーダーシップをとり、これまでの練習の成果を発揮しながら精一杯の応援を

行っていました。団長の感想発表で「大変なこともあったけど、心を１つにしてがんばっ

てくれて最高の運動会になりました。」「みんなのおかげで団長としてがんばることができ

ました。」という言葉が述べられたように、子どもたちにとって充実した思い出に残る運

動会になったようです。 

保護者の皆様、地域の皆様から心からの応援をいただいたおかげで、子どもたちは全力

を尽くし、運動会を成功させることができました。心より感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

チェッコリ玉入れ         借り物駅伝       ぐるぐる台風の目 

 

 

 

 

 

 

１年生、初めての運動会   競技優勝：赤 応援賞：白   頼れるリーダー６年生 

 

 

 

 

 

 

リレー（左から低学年、中学年、高学年）バトンと心をつないで走りました 

 

 

 

 

 

 

マーチングバンド     応援合戦 赤組も白組も声を振り絞って応援しました 



 

クラブ活動が始まりました 

今年度も、地域の皆様からご協力いただきながら、クラブ活動がスタートしました。今年

度は、お茶・お花クラブと遊び・探検クラブに地域の方から御指導をいただきます。地域

の先生から教えてもらい一緒に活動することで、子どもたちは地域との関わりを深めなが

ら、楽しくクラブ活動を行うことができています。相川小学校の教育活動を支える地域の

力に心から感謝いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

６月の予定 ７月の予定 

 ３(月) 全校朝会  

 ４(火) 体力テスト 

５(水) 知能検査(2･4年)、内科検診(1～3年) 

    花いっぱい運動(1･2･6年)8:15-8:30 

    ＰＴＡ教養部会 18:30会議室 

６(木) 委員会③ 

    花いっぱい運動(3･4･5年) 8:15-8:30 

７(金) プール清掃（5･6年） 

    宵の舞（3･4年生） 

１０(月) 児童朝会（放送委員会） 

個別懇談会①14:00-16:35、全校 4限 

１１(火) 個別懇談会②14:00-16:35、全校 4限 

１３(木) 避難訓練（不審者対応） 

１４(金) 個別懇談会③14:00-16:35、全校 4限 

１７(月) 6年修学旅行（～6/18） 

１９(水) 6年生 4時間授業 

２０(木) 学習指導改善調査(4～6年)国語 

クラブ③ 

     家庭学習強調週間①（～6/28） 

２１(金) 学習指導改善調査(4～6年)算数 

２４(月) 学習指導改善調査(4～6年)理科 

     プール授業開始 

２５(火)  ５年自然体験教室（～6/26） 

  

 １日（月） 全校朝会 

 ４日（木） 委員会④ 

 ５日（金） 学習参観 13:55～14:40 

１１日（木） クラブ④ 

１９日（金） 全校 4限、分団子ども会 

集団下校 

２２日（月） 全校 4限 

２３日（火） 全校 4限、給食最終日 

２４日（水） 終業式 

２５日（木） 夏季休業（～8/25） 

２７日（土） 鉱山祭り（～7/28） 

３１日（水） 春日居交流（～8/3） 

 

 

 

 

お茶・お花クラブ・・・・本間 民子さん 

卜部 艶子さん 

池  栄子 さん 

遊び・探検クラブ・・・・仲田 善夫さん 

※その他のクラブは学校職員が指導を担当しています。 


